

So stellen wir anspruchsvolle Ziele im Interesse des ganzen Volkes. Mit der ökonomischen Strategie des X. Parteitages der SED besitzen wir eine wissenschaftlich fundierte Konzeption, die auf den Erfahrungen einer langjährig bewährten Politik beruht. Auf dem Wege der Intensivierung haben wir in den letzten Jahren Aufgaben gemeistert, die noch vor kurzem als unlösbar galten: Mit einem durchschnittlichen jährlichen Zuwachs des Nationaleinkommens von 4,6 Prozent erreichten wir in den letzten dreizehn Jahren Steigerungen, die in dieser Zeit kein entwickeltes kapitalistisches Land aufzuweisen hat. Wir erzielten diese hohen Zuwachsraten fast ausschließlich durch die Steigerung der Arbeitsproduktivität.

Wir haben es vermocht, den Effektivitätsfortschritt kräftig zu beschleunigen und den außenwirtschaftlichen Erschwernissen wirksam zu begegnen. Das war und ist möglich, weil wir es gelernt haben, mit unseren inneren Ressourcen besser zu wirtschaften, in stärkerem Maße auf die Nutzung der einheimischen Rohstoffe und deren Veredlung zu bauen. Gleichzeitig vertiefen wir die wirtschaftliche Zusammenarbeit mit der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Ländern.

Wir nehmen vor allem aus den Jahren seit dem X. Parteitag wichtige Erfahrungen in die Zukunft mit. Wir wissen jetzt, daß es möglich ist, über längere Zeit ein hohes und stabiles Wirtschaftswachstum bei gleichbleibendem beziehungsweise sinkendem Einsatz von Energieträgern, Roh- und Werkstoffen zu erreichen. Wir verfügen über wertvolle Erfahrungen in der sozialistischen Rationalisierung, in der Steigerung der Effektivität und Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen.

Seit dem VIII. Parteitag der SED ist das materiell-technische Potential wesentlich erweitert und verbessert worden. Ein neuer Industriezweig, die Mikroelektronik, ist entstanden; ihre Erzeugnisse und Technologien durchdringen zunehmend alle Bereiche unserer Wirtschaft.

Die Deutsche Demokratische Republik verfügt über eine leistungsfähige Wissenschaft. Ihre Bürger besitzen ein hohes Bildungsniveau. Wir haben die notwendigen Voraussetzungen für die erfolgreiche Verwirklichung der wissenschaftlich-technischen Revolution geschaffen.

Die Veränderungen in der Leitung und Planung unserer Wirtschaft, vor allem die Bildung und Festigung unserer Kombinate, haben die Funktionstüchtigkeit unserer sozialistischen Planwirtschaft bedeutend erhöht.

Wir sind gut gerüstet für die kommenden Aufgaben. Unsere Zuversicht gründet sich auf den bewährten Kurs, wirtschaftlichen und sozialen Fortschritt untrennbar miteinander zu verbinden und ihn unter der Führung der Partei der Arbeiterklasse zu verwirklichen. Unsere Zuversicht gründet sich auf die Entschlossenheit, alles Notwendige für die Bewahrung und Fortführung dieser Politik zu tun. Die Entscheidung hierüber fällen wir durch unsere eigene Leistung.